

Objet	Compte-Rendu – Réunion COMITE DIRECTEUR													
Date	De 10h00 à 16h00													
Lieu	Pôle Performance de Nancy En présentiel & en distanciel													
Membres Bureau & Comité Directeur			P : Présent(e)- V : Visio – E : Excusé(e) –A : Absent(e)											
Daniel SOERENSEN	V		Nathalie RUIZ	E		Christophe COME	V							
Isabelle MACHEFER	P		Jacky ACHAR	P		André KEMPF	P							
Éric LOUIS	V													
Vincent HOHLER – Président CoDir	P													
Véronique CASSIN	V		Gwénaëlle DELVAUX	P		Clarisse GUERNÉ	E							
Véronique HACQUART			Christelle LEROY			Amélie LE SCLTOUR	P							
Estelle PHILIP	V													
Jules BAGOT	V		Nathan BARBIER	V		Thierry CARUEL	P							
Gérard DECHENAUD	P		Ludovic FARRUDJA	E		Fabrice FRADET	V							
Francis GAUME	V		Juan GUERRERO	VE		Thierry HUBERT	P							
Alain LIDEN	P		Renaud OMETTO	V		Olivier SELTON	A							
Etienne BAUDU	P		Jean-Christophe BOIVIN	V										
Présidents CDCK invités														
CDCK 10 - P-E RAVET	E		CDCK 51 – G.MAILLOT M-H BRUYEN	P P		CDCK 52 - A. ANNESSER	P							
CDCK 55 – S.VAL	V		CDCK 57 - Ph. POTIER	E		CDCK 68 - G. MAURER	E							
CDCK 88 - J. THOMAS	P													
CDCK 08			CDCK 54			CDCK 67								
Présidents Commission Sportives invités														
Dragon-Boat	Claude MAGNIEN	P												
Kayak-Polo	Maëlis JENDOUBI- CHRZAN	P												

Compte Rendu

Comité Directeur du 4 février 2024

En présentiel au Pôle Performance de Nancy et en distanciel via Zoom

	Sujet	Pilote
1.	<p>Le premier temps de la réunion a consisté en un tour de table concernant le fonctionnement du CoDir.</p> <p>Plusieurs intervenants soulignent la difficulté à avoir un CoDir performant notamment au regard du fait que sauf ce jour, tous les CoDirs se déroulent en visio.</p> <p>D'autres membres du CoDir soulignent le fait qu'ils sont déjà très investis à plusieurs niveaux (club, département, commission...) et que l'investissement au niveau du CoDir passe en second.</p> <p>Dans un second temps, les départements se sont exprimés quant à leur fonctionnement.</p> <p>Pour :</p> <ul style="list-style-type: none"> - La Marne : priorité à relancer la coopération entre les clubs. - La Moselle : nouveau président prochainement, l'animation départementale demande à être amplifiée. - La Meurthe & Moselle : un challenge Mini-Pag qui fonctionne bien avec des manches dans chaque différentes disciplines, organisées par chaque club. Mise en place d'une formation AMFPC spécifiques pour les adultes bénévoles des clubs. Mise en place d'une activité loisir adultes qui fonctionne. - L'Aube : 4 clubs pour environ 100 licenciés. Actuellement pas d'actions spécifiques au niveau du département, mais volonté de mettre en place des animations et stages avec les clubs. Une salariée qui gère les formations AMFPC, le développement des sites, entraînements des jeunes en compétition et accueil des scolaires. - Le Bas-Rhin : 10 clubs dont 3 structurés et professionnalisés. Pas d'action type stage. Orientation vers les catégories benjamins, minimes, lors de regroupement interclubs. Formation AMFPC. Actions interdépartementales avec le Haut-Rhin (Formation, Trophée des Espoirs). Inquiétude pour le développement des clubs non professionnalisés. - La Meuse : 2 clubs avec des salariés (156 licenciés, 1240 cartes un jour). Regroupement pour les jeunes dont certains devraient devenir Régionaux. Stages AMFPC. Sorties loisir. - Les Vosges : 3 clubs. Très peu d'animation, challenge Jeunes avec le 67 et le 68. - La Haute -Marne : Si le département était en souffrance il y a quelques temps, une nouvelle dynamique s'est mise en place avec l'arrivée du nouveau club de Langres. 3 clubs pour une centaine de licenciés. La dynamique du département essentiellement axée sur les écoles de Pagaies pour les jeunes et l'augmentation de la pratique féminine. Au niveau compétition, le département s'est orienté vers le Kayak Polo porté par le club de Wassy. Partenariat important avec les clubs de la Meuse. <p>La Région Grand Est avec ses 56 clubs et 3900 licenciés environ se situe à la 3^{ème} place des régions et à la première en ce qui concerne les cartes 1 jour</p>	V. Hohler
2.	<p>Retour sur l'enquête réalisée avant le dernier CoDir : 25 clubs ont répondu.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Constat : dans toutes les commissions disciplinaires, baisse du nombre de clubs participants sauf en Kayak – Polo. 	

	<ul style="list-style-type: none"> - Motifs invoqués : - Déplacement trop importants - Écarts entre les animations proposées par les départements (challenge Mini-Pag) pour les poussins benjamins prioritairement et l'accession au niveau régional. - Manque de compétitions régionales dans certaines disciplines. - Questionnement : Faut-il privilégier des animations interdépartementales ? Exemple : la commission descente qui voudrait mettre en place des animations avec la Bourgogne Franche-Comté et des stages interclubs. - Pistes évoquées : faire courir les jeunes en invités dans les animations régionales.... <p>Analyse de Jean-Christophe Boivin qui pense qu'il ne faut pas recréer les échelons d'animation jeunes de proximité. Faut-il envisager un Championnat Interdépartemental Jeunes qui donne une finalité au niveau du Grand Est ? Les présidents de département y sont favorables.</p> <p>Il est à noter des différences d'animations importantes selon les disciplines, tant au niveau régional qu'au niveau interdépartemental et même national. Il y a peut-être aujourd'hui une spécialisation trop rapide de certaines disciplines.</p>	
<p>3.</p>	<p>Point sur l'Enseignement Formation (AMFPC – MFPC) et envisager de nouveaux types de formations (informatique, extranet fédéral...).</p> <p>Intervention d'Étienne Baudu au regard des questionnements.</p> <ul style="list-style-type: none"> - AMFPC : les départements sont missionnés pour mettre en place les formations, tout en se référant au livret d'alternance, la certification étant pilotée par le Comité Régional, en partenariat avec les responsables de formation. Le nombre d'AMFPC délivrés est d'environ 20, ce qui est peu et témoigne d'une certaine perte pendant la formation. Il est à souligner que le calendrier de formation est compatible avec le calendrier de compétition des compétiteurs. Si certains athlètes ne peuvent pas faire les 10 séances d'encadrement prévues, cela est pris en compte. Suite à une question de Jacques Thomas, le CoDir acte le fait qu'un accompagnement des formations AMFPC doit être mis en place au niveau des sections sportives des établissements scolaires, et prioritairement dans les Vosges dans un premier temps. <p>Étienne Baudu présente l'évolution du CQP moniteur qui impacte la formation fédérale mise en place jusqu'en 2023.</p> <p>Le CQP à l'heure actuelle n'existe plus. Le futur CQP doit intervenir au printemps 2024. Les MFPC qui ont été validés en 2023 ont pu obtenir le CQP pendant une formation sur un weekend.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Futur CQP : Pas de lien direct avec le MFPC mais possibilité d'intégrer le CQP dans la formation fédérale, notamment dans l'aspect certification. Changement notable : mise en place d'un CQP Eau Calme (classe1 maxi) avec options complémentaires « Eau Vive » « Mer ». 	<p>E. Baudu</p>
<p>4.</p>	<p>Commission Loisir : pas de président actuellement. Gérard Dechenaud, ancien président précise les questions qui se posent à cette commission (c'est quoi le loisir ?) :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Manifestations telles qu'elles existaient auparavant : 1000 pagaies, Traversée de Strasbourg, Vogu'à Toul. - Location de bateaux encadrée ou en libre. - Accueil de personnes de plus de 40 ans qui n'ont pas envie de faire uniquement du « Sit on top ». - Nécessité de proposer des activités pour qu'ils restent dans notre sport. - Cela nécessite la mise en place d'un réseau émaillé d'endroits faciles où les adultes puissent aller avec un encadrement minimum ou sans encadrement. <p>Jean-Christophe Boivin précise qu'un recensement des parcours pour l'animation loisir est en cours en Champagne – Ardennes et en Meuse pour des parcours d'environ 2h (6 à 15 km) avec signalisation des points d'embarquement et de débarquement.</p>	

5.	<p>Esind : Aboutissement sur l'inventaire des parcours nautiques. Cartes en cours de finalisation avant diffusion aux instances administratives et services de l'État. Participation d'Éric Louis aux travaux du Comité de Bassin Rhin-Meuse. Inquiétude en matière de préservation de la ressource en Eau et de sa qualité.</p>	E. Louis
6.	<p>Point financier :</p> <p>Présentation par le trésorier Christophe Come :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Du Compte de Résultat et du Bilan 2023 : Adopté à l'unanimité - Du prévisionnel 2024 : <p>Question : les JO ont-ils un impact dans le budget prévisionnel ? Réponse : non, pas d'actions spécifiques prévues.</p> <p style="text-align: center;">Adopté à l'unanimité</p>	Ch. Come
	<p>Vincent Hohler clôt la réunion à 16h30 et propose qu'une prochaine réunion est lieu en avril. Seront notamment à l'ordre du jour :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Point sur les commissions qui ne se sont pas exprimées ce jour. - Plan de Développement 	